

F. E. T. E.

Se publica los lunes

Trimestre. 375 pes.
Semestral. 600 pes.
Anual. 1200 pes.

(U. G. T.)

Dirección y Administración:

Casa del Pueblo, Calle de Costa, 12

ORGANO DE LA SECCION DE HUESCA

Año I

Barbadillo 16 de Noviembre de 1936.

Núm. 6

Alistaos a la Centuria F. E. T. E.!

EDITORIAL

INSISTIENDO DE NUEVO SOBRE LA GUERRA

Nunca podremos considerarnos a la altura de las circunstancias, si no sabemos interpretar el momento. Por eso nuestra machaconería no debe molestar a nadie, ni debe tampoco recernos a nosotros, que incurrimos en falta de amenidad. En el número anterior hablábamos de la morilización que de sus afiliados había ordenado la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores de la provincia de Huesca, igual que la Directiva de nuestra Sección, y los suyos. El éxito ha coronado nuestros esfuerzos. Pero no debemos confundir las cosas. Es preciso que queden las escuelas atendidas en lo que se pueda. Recibimos cartas de camaradas maestros, ya de cierta edad, que nos hablan de la imposibilidad física que los retiene en la escuela. Nos congratulamos y felicitamos a estos camaradas que nos indican incluso están dispuestos a formar parte de nuestra centuria. Los jóvenes entusiosos, a nuestras filas. Los ancianos a la escuela, donde pueden desempeñar un buen papel.

Pero es también obligación de todo maestro afiliado a nuestra organización, el propagar entre los camaradas de la U. G. T. de la localidad estos acuerdos, aun cuando ya los conozcan y reclamen por sus Directivas respectivas. Estes tu deber, camarada. Haz con la influencia que te dà tu profesión y tu ejemplo, que tus camaradas de la U. G. T. de tu pueblo, se alisten a nuestras Milicias.

EL COMITE MILITAR DE LA U. G. T. TE LLAMA

ALISTAOS CAMARADA!

SINDICALES

La asistencia a las asambleas

Hemos dicho alguna vez, donde estas mismas columnas, que no pueden satisfacerlos aquéllos afiliados que sólo sirven para cotizar: que el afiliado que positivamente se lanza a que se desestimen las costas reglamentarias, no puede, no debe existir en organizaciones del tipo de la F. E. T. E.

Cada afiliado es elemento activo y contribuye con sus iniciativas, con su ayuda, con su presencia a que la organización sea algo vivo. No podemos permitir que nuestra organización sea por y para los dirigentes. Nuestra asociación es obra y dirección de todos los afiliados. Absolutamente de todos los afiliados.

El orgullo y esencia de nuestra organización se encuentran comprendidos en las asambleas. Damos a las asambleas tal importancia, que no se considera un afiliado que falle a ellas. Y todos los afiliados conocen punto por punto los acuerdos que se adoptan, los reglamentos, la labor, bien o mal hecha, porque en todo ha contribuido y es el final reflejo de su misma actividad societaria.

No hay motivo para el afiliado que deja de asistir a una asamblea. Pero nuestro Reglamento dice que cada afiliado, no puede llevar la representación de más de tres compañeros a la asamblea general. No hay razón, pero es de tanta importancia a la asistencia a las asambleas, que en el futuro personal de nuestra organización, hay un apartado especial en el que se haga mención a este detalle.

De acuerdo a aquellas representaciones de partidos que traían un simple voto de confianza para hacer y denunciar en asambleas que eran motivos para la marcha de las organizaciones profesionales. No queríamos representaciones así. Nuestros representantes lo prohibieron. Esto impide la creación salvo de acuerdo a representación propia entre los miembros con que llegan sus convocatorias, y la marcha de organizaciones particulares llevada por los mismos.

Habrá citaciones personales, convocadas para tratar de asuntos concretos. Pero la asistencia es imprescindible para todo afiliado; y las relaciones sobre los acuerdos son concretas y con la intervención de todos los afiliados.

Hay que hacer de la organización algo que salga de estrechamiento, de vida y amplitud.

Iniciativa: es afiliado que alega su asistencia a las asambleas, es le considera miembro muerto de la organización. Esas as; aquí que surge su prestación personal a la asamblea, no tiene derecho a llamarlo afiliado; se le está permitido hablar de la organización, emitir los acuerdos, si discutir su labor.

De la fecha de ingreso en la F. E. T. E.

Visto el gran número de afiliados de los admitidos en la última asamblea general que se nos dirige comunicando su extracción por la fecha en que se les considera altos en nuestra Sección, hemos de manifestar lo siguiente: El acuerdo adoptado por la Directiva y que expresamos en nuestro último número era considerar la fecha de ingreso, para todos por igual, con arreglo a la celebración de la asamblea en que se votó por el ingreso de estos compañeros. Después vienen los datos por ellos manifestados y las razones que aducen en el sentido de que la fecha con que se les extienda el certificado sea la que consta en la tarjeta de afiliados provisionales, esta Directiva ha oído justa la petición ya que no se comprende que el afiliado que solicitó el ingreso en el mes de agosto se le dé el certificado con fecha de noviembre.

Ahora bien, con el fin de facilitar la labor administrativa, dadas las circunstancias normales, la fecha de ingreso será la de 1.^º de SEPTIEMBRE.

Altas

A continuación damos la relación de nuevos socios provisionales propuestos para admitirlos. A continuación, presentaremos la solicitud la Sociedad de Publicidad, tienen de hacer algunas

que es debido a causa de nuestra voluntad. Vamos a ver.

Las relaciones aparecidas dos números anteriores de la revista, eran de socios de la última asamblea general con sus nombres y salió propuesto algún socio definitivo.

Estos nuevos Hechos están puestas solicitudes por estos Socios a los organismos solventes.

Así pues, tal como llegarán informes favorables irán apareciendo las propuestas.

RELACION

Eduardo Arcas, Lorenzo Arias, Joaquín Abadía, José Abizanda, Amelia, Aurora Bellarín, Pilar, José Bonet, Pastora Borobia, Santos Bell, Teresa Cobos, M. Capdevila, Catalina Cosa, Llo Claver, Pata Camps, Segundo Dieste, José M. Espuña, José Gracián, Salvador Fragués, Francisco, Rosa Fernández, Mateo Fuente, Cláudia Gallart, Macisa Gavira, Josefina Gálvez, Encarnación García, Gabriel Giménez, Benito Gómez, Josefina Gómez, Antonio Gómez, Nicolás Izquierdo, Juan Jarne, Milagros Javierre, Juan López, Leandro López, Agustín Llana, Jovita López, M. Llorente, Antonio Mir, Francisco Morte, Joaquín Muñoz, Generoso Murillo, María Meritxell Gimeno, Luis Nasarre, Sara Orantes, Felisa Olivares, Emilia Palacio, José Padias, Felisa Puerto, Francisco Puerto, Juan Pifarré, Josefina Puerto, Enrique Reina, Clementina Represa, Mariano Sampietro, Rosario Serradas, José Serradas, Sebastián Torre, Sara Torres, Basilio Tardío, Eugenio Vico, Antonio Vilas.

Carnets

Se advierte a los afiliados que para todos los asuntos relacionados con los carnets se dirijan a la comisaría.

CIPRIANA AVENTIN

Casa del Pueblo

F. E. T. E.

HARDASTE

Vistos por la comisión

S. Administrativas

el número anterior dábamos cuenta de los compañeros que incompleta la solicitud de ceso.

Actualmente la repetimos, con las siguientes, al objeto de los interesados avisen con urgencia, puesto que el plazo expido ya, la documentación se indica.

a o relación de servicios

Antonio Badenes, Espíñar.

Diego Brueau, Espíñar.

Juan Giral, Espíñar.

José Montañar, Sarracín (los dos documentos).

Antonio Rodríguez, Labata.

Antonina M. Peñecino, El Grado.

Artificación del Comité sobre la actuación política

Antonio Buitán, Sena.

Manuel Fadervila, Narón.

del Pilar Gabarre, Aínsa.

Amorosa Gros, Rodellar.

Antoni López, Vellilla de Cizcana.

Antonio López, Costanero.

Eliseo Montoliú, Pradell.

Elie Nasarre, Peralta de Alcofén, (los dos documentos).

Presentación Raúl, Mercés.

Alonso Rúa, S. Ezebas de Litera.

Valentín Saenzgutia, Santa Engracia.

Victorina Solano, Castrón de la Puente.

Los compañeros que desempeñan cargos en propiedad y no hayan recibido la solicitud de ceso deben redactarla de esta Comisión escolar para que sea cumplimentada a la mayor rapidez en virtud de los perjuicios que, en caso contrario, se le impraga.

La Comisión

CARTA EJEMPLAR

Cumplida José Sampietro

F. E. T. B.

Burrieto

Estimado compañero. Te deseamos salud: La amada y compatriota Margarita Fuyó y yo, Maestros Nacionales de esta localidad, te deseamos salud compasada con los compañeros fallecidos por los fascistas, con esos Maestros dignos y valientes, cuyo único delito era capacitar al pueblo; pero la barbarie osa a lo nuevo, lo vivo y segó las vidas de los compañeros; en consternación como en la presente, el sentimiento de algo muy íntimo que se nos ha ido podrá estar comprendido de una emoción más profunda, más entrañablemente filial. Los espíritus fraternales que de modo tan inesperado se alejaron de nosotros en el día de su fusilamiento, era algo más que lo que, de el lenguaje astrológico sobre los compañeros que desaparecen, es decir Himer uno de los nuestros. Probablemente y en el calificativo no existe sino la justicia sincericísima de las horas solemnes; de los nuestros eran los mejores.

No otra, sino esta tristeza comprensiva y selecta, es en realidad, la vena profunda, el tono y fondo lírico espíritual de donde fluye el agitarse a nuestro propósito de constituir la comisión F. E. T. B., poniendo así la ayuda material que las circunstancias exigen en la lucha antifascista y nuestra legítimamente deseado de alistarlos en la misma. (No creemos que sea mejor que se alistan, al que así no lo haga, no comprende las horas graves y de gran responsabilidad que viviremos), por no ser nosotros de los que quieren realizar la victoria en fondo, somos conscientes de que en todo lo que se refiere a voluntad que se apresuren a "vencer" dentro de poco,

los frutos de la victoria también son para nosotros.

Hermanos Acia, Godó, etc., entrañables hermanos, os queremos bien fe al país de la eterna sombra, hermanos y maestros en bondad y justicia, os habéis llevado en vuestra partida algo a muy fondo de nuestro ser.

Hermanos, épicos Maestros Nacionales llorados como niños vacío el aliento al más allá que, como vosotros, creen que todo es sombra.

Ya no nos podremos abrazar más camaradas Maestros, pero presto soldremos en la eternidad F. E. T. B. para el frente y soldremos nuestra causa.

Adejoros compañeros, llamaremos presto a los dos, queremos cumplir nuestra misión, esa fuerza moral y material dejará al magisterio marxista en el lugar que le corresponde dentro de la Revolución en la provincia de Huesca.

Cordiales saludos revolucionarios de vuestros compañeros.

MARGARITA FUYO

FRANCISCO FILLAT

La Puebla de Castro (Huesca)
11-11-1936.

Peticiones de lana

Relación de nuevas peticiones:

Escarra de Albaines, San Justo, Merli, Broto, Torre de Cizcana, Ayorra de Broto, Estadillo.

Camarada: Tu disciplina de clase, te obliga a acatar

y a proponer nuestras consignas.

Cumple con tu deber.

SEGURO

W 21 1936. 200 23

ALISTAOS A LA

**Centuria
F. E. T. E.**

La Centuria F. E. T. E. está casi organizada. Los maestros de nuestro sindicato han respondido al llamamiento de manera más que, como si automáticamente su espíritu fuero excitado hacia el movimiento definitivo que ha de aplastar al fascismo. Y no es esto más que la verdad. Al Ejército del pueblo con el armamento suficiente que posee en cantidad y calidad, solo le faltan hombres trabajadores que han de dar a esas armas el fraccionamiento necesario para que nos den rápidamente el triunfo definitivo. La victoria está próxima porque el proletariado, quedándose cuesta perfecta de los momentos que atravesemos, ha sabido comprendérlos y diariamente se lanza a buscar el fusil, a colocarse al lado del cañón o de la ametralladora, a dar, en suma, toda energía y su vida, al precio fuero, para, de una vez para siempre, arrojar de nuestro querido suelo español la mucha del crimen fascista.

Los maestros de la F. E. T. E., propagadores de la lucha de clases, unidos siempre a los destinos de los trabajadores, conscientes de su responsabilidad, no podían faltar a este llamamiento y han contestado unánimemente pidiendo el puesto que les corresponda en la lucha que el proletariado sostiene, porque se alza alma de un alma, miembros de esa masa que lucha por el bienestar de todos los pobres del mundo.

Los maestros jóvenes, los fuertes, los que se encuentran físicamente en condiciones de resistir la lucha, deben dejar inmediatamente las escuelas para transformarse en feroces soldados de los milicianos populares. La única finalidad que persiguen, hoy, es ganar la guerra, y la guerra no es otra cosa que una guerra de batalla. De tal manera que se pone

Camaradas de la F.

La Sección Provincial de Trabajadores de la Eisenia, por mediación de su Directiva, en su órgano de Prensa, miente a todos sus afiliados para que sin pérdida de tiempo empiecen las armas con el fin de defender, en estos momentos, no solo de nuestra nación sino de la Humanidad en su fundamental y básico de nuestro credo político-social y de cuya depende la vitalidad de la futura sociedad. Esto es: la libertad social.

En la mayor parte del territorio nacional tomado por los fascistas, la F. E. T. E. movilizó, desde el primer momento, fuerzas sindicales. Esto nos lo demuestra palpablemente la acción de los Comarados asturianos, que fundidos en unión con los heroicos mineros, están dando, desinteresadamente, por la causa común. Lo mismo diremos de los Comarados que ya llevan varios meses de lucha heroica por las cumbres desdieradas del Gaudarrama y Somosierra y por los alrededores capital.

Sin duda alguna, la Sección de esta Provincia no hizo, hasta la movilización de sus efectivos, atendiendo a que la mitad de sus militantes daban en las luchas sindicales y comparten su doctrina social, han sido bárbaramente asesinados por los bandoleros militares fascistas.

Y por lo tanto predominando en sus filas los neófitos, avivártense a la vez una consigna de tal engrangadera y trasciende que tener en cuenta, que aunque algunos de los neófitos simpatizaban mucho estos con nuestro ideario y que no figura nuestras filas por apatía o por causas económicas, otros se han enrolado en la Federación empujados por el vital factor de conservación.

Pase bien, teniendo muy presente lo antedicho y después de pesar esa pros y sus contras, la Directiva Provincial, ha dado decisivo lanzando la consigna, que todo afiliado tiene el deber de querer y convertir en realidad.

Tened en cuenta, camaradas recién llegados en esta guerra, que todo individuo, al solicitar el ingreso y ser admitido en la central sindical, deja de ser una célula corporática y entra a

en el que trabaja para el frente. Todas las actividades de los hombres anticapitalistas deben ir encaminadas a ganar la guerra. Es lo esencial. Lo primero, lo fundamental y en la escuela no se gana ni se gasta el tiempo al enseñar.

El ministro de Instrucción Pública, comandante José Hernández, ha establecido una red de Instituciones, de enseñanza superior, tales como Universidades, el Instituto, el conservatorio, todo eso es Depósito en

**Todos los hombres
fueras y**

En la retaguardia

**PARA QUÉ
SE NECESITA**

JURIA "F. E. T. E."

empuñar las armas!!!

portantísimo tejido federativo. Deja de ser un individuo al convertirse en una nueva pieza de la gran máquina sindical. Tanto, tanto muy presente y bien bies en esto, camaradas DE POR ENCIMA DE LA CONVENIENCIA PARTICULAR LA CONVENIENCIA SOCIAL; POR ENCIMA DEL D. ESTA LA SOCIEDAD. Este es uno de los postulados de la doctrina marxista y por eso todos los que militamos en político o sindical de esta naturaleza, tenemos el ineludible deber como norma de conducta.

F. E. T. E. siempre ha permanecido en vanguardia en los momentos a la emancipación humana, del yugo capitalista bien tangible está en el movimiento de octubre del 34, lo pregonan los sacrificios de los camaradas Angel Mato, Ferreiro y Tomás Cestizo, muertos, en aquellos gloriosos días, de la libertad. Y lo mismo los torturados, durante los fatídicos días de represión radical-cedista, camaradas César García Lomber-Director General de 1.º Escolta), José Antonio Valledor, Riesgo, Rafael Estrada, José Fernández Alonso, José Fuentes Hermógenes Díaz Zapico, Eladio García Fernández, Valentín Gómez, E. Cañas y otros muchos que en este preciso instante están muertos.

Los compañeros son los que la Federación de Trabajadores de la provincia de Huesca debe tomar como ejemplo. El que cuente con fuerzas suficientes para emularlos, no debe permitir un solo minuto a nuestro lado. Como célula intoxicada, o, mejor, muerta e incapaz de poder asimilar los principios inmediatos o marxista, ha de ser, no sólo separada del tejido, o más bien separada, por la libertad y perjudicial, sino destruida y arrancada, ya que con sus productos de desecho intoxiquen a las que con su destinadas a tan primordial función orgánica.

Otro, camaradas de la Provincia, que todos sabréis responder a sólo hombre al llamamiento de nuestra Directiva y cumplir la ineludible obligación de luchar para conseguir una mañana mejor. Y, cada uno a donde nuestra organización lo destine.

J. POCINO

mo, asegurando que la enseñanza no debe ser abandonada en ningún momento. Su ignorancia, a muchos les hace pensar así. ¿Cómo quedaría la enseñanza si perdieran la guerra? Qué instrucción recibirían los hijos del proletariado? Precisamente por la cultura proletaria, por la instrucción de los hijos de los trabajadores, por la conciencia dinámica que dé paso a las inteligencias privilegiadas de los niños de los hombres antifascistas, por la escuela del pueblo y para el pueblo, en suma, es una de las razones por la que luchamos en los frentes de combate. Pero antes de dedicarnos a la educación, es necesario ganar la guerra, que es la base fundamental para emprender nuevos derroteros, en todos los aspectos, en la nueva sociedad que estamos conquistando.

Primero, triunfar: después, estructurar y educar.

Dejamos, pues, las escuelas (que no quiere decir dejar los niños abandonados, pues para recogerlos están las maestras y los maestros de edad más avanzada) porque preocuparse de la escuela no es hacer la guerra, y el que no hace la guerra no es antifascista, ni es solidario con la causa de la justicia humana.

(Maestros): ha sonado la hora de la movilización. Todos a la guerra; todos al fusil, al cañón o a la artillería. Todos a hacernos dignos del triunfo.

(Adelante, maestros! Nuestros hermanos, los campesinos y obreros, nos esperan. Que nadie se quede atrás para vergüenza de la profesión; porque la sombra de nuestros compañeros caídos estará siempre con ellos martirizados con el sello oprobioso de la ignominia).

La Cestizo F. E. T. E. os saluda a todos.

¡Viva el Ejército popular!

¡Viva la Federación Española de Trabajadores de la Escuela!

L. DIRECTIVA.

distinción de categoría
al frente.
os precisos.

CULTURA
AL FASCISMO

tendremos guerra». La Federación Española de Trabajadores de la Escuela de Madrid, organizó una fuerte columna que en estos momentos se encuentra ya iniciando por la defensa de la capital de España.

No obstante estos rezagos tan claros y contundentes hay algunos comités locales que se calientan en no dejar salir a los maestros de su localidad, quedando dentro de este espíritu de revolucionar-

CORRESPONDENCIA

Asturias Rumi, Grañón.—Comunicados además no aparecen en ellos si un nombre ni el de Leocadio Baso; así como tampoco en el informe que la Habilitación lleva para tal objeto. Recinto pronto los datos necesarios para incluirlos en la próxima con todos los stratos.

—
Luisino Palencia, Galdá.—F. E. T. E., nació de aquí normalmente. Debes preguntar en esa estación para saber donde tuvo extracción. El mismo síntesis nos es imposible mandártelo, porque se agotó todo si trae.

—
Mamerto Laporta, Almonaster.—Te informo en cierto. Eres maestro interino de ese pueblo y, como tal, vas en aduanas desde el 22 de septiembre. Las copias de tu posición obran en nuestro poder. ¿Es que no tienes condonial de tu nombramiento?

—
Valero Giménez, Alfaroque (Zaragoza).—Cumpliendo tus deseos se te envía F. E. T. E. El sobre de vuestras haberes corresponde alivio a la Comisión encargada de Caja.

—
Alfonso Aparicio, C. Aviación Militar.—F. E. T. E. nació de aquí normalmente.

—
José-Antonio Jurás y D. Fernández, Aguilas (Málaga).—No podemos precisar el tiempo que duraría las interinidades en esta provincia, aunque se da suponer bien luego.

Si queréis solicitar debéis enviar con la instancia copia del título, o certificado de vuestras credenciales, y así constituirse interinidado e viendo que algún delegado docente se-

TELEGRAMA

El compañero José Castellar que se encargó de cerrar la compra de lana, marchó ayer a Sabadell y recibimos el siguiente telegrama:

BARBASTRO de SABADELL.

ASUNTO LANA RESUELTO SALE HOY PEDIDO CASTELAR.

Iro vuestra adhesión al régimen. Después de recibidos estos documentos, el procede, la Comisión encargada de enviará el nombramiento.

—
Guadalupe Mur, Madrid.—Tu licencia de reintegro está completa, por lo tanto no tiene necesidad de enviar nuevo informe.

—
Joséfa Segura y Adoración Corrada, Zaldívar.—Recibidas vuestras cartas. Cumpliremos vuestra deseo.

posible que haya algún compañero que correspondiéndole daría lo largo y en tal caso la consignación pasaría para los demás. El efectivo comunicando la sanción rápidamente estos días que ocurren, hasta hoy, estaba a su de muestra.

Redactores y Colaboradores de F. E. T. E.

DIRECTOR.—Malequías Gil.
REDACTOR JEFE.—Manuel Latorre.
REDACTORES.—José Bellotico, Félix Artero, José Sampiero, José Castellar, Agustín Lecomte y José Serra (Ch. Poxo).

DIBUJANTES.—José Serra y Ramón Castejón.

COLABORADORES:
 Custodio Pellerroche, Catedrático de Jura.
 Florentina Ara, Catedrática de Berberá.
 J. Sampierán Janín, Maestro y Publicista.
 Jenaro Hernández, Ministro de Instrucción Pública.

Wenceslao Rocas, Subsecretario de Instrucción Pública.

Otmar Lombardía, Director General de 1.º Bachillerato.

José Gómez, Rector de la Universidad Central.

J. Carmena Nasciero, Crítico Literario.
 Margarita Nelken, Escritora y Publicista.

R. J. Sender, Escritor.

Julio Alvarez, Maestro.

Matilde de la Torre, Maestra y Directora General de Comercio.

Lorenzo Latorre, Inspector de 1.º Bachillerato y Publicista.

Hernán Almendros, Inspector de 1.º Bachillerato y Publicista.

Rafael Albert, Poeta.

Dolores Barriari «Pasionaria», Maestra.

Delfino Beltrán, Inspector de 1.º Bachillerato.

Rodolfo López, Profesor de Psicología Normal.

LEGISLACION

Como ya mencionamos en nuestro anterior número de F. E. T. E., el Ministerio de Instrucción Pública dictó la orden de apertura de los cursos de adultos, lo cual lo advertimos una vez más para aquellos compañeros que debiendo dar estos cursos no lo hayan hecho todavía. Aquellos maestros que habían abierto sus clases deben notificárselo a la Comisión de enseñanza para tenerlos en cuenta en los mismos que se están constituyendo. A la vez hacenlos saber que todos aquellos compañeros que en la actualidad están desempeñando actividad que fui, hasta el movimiento fascista de marzo, no podrán la gratificación por alcance, por no tener designadas dichas escuelas cantidad alguna para adultos; no obstante, F. E. T. E. recomienda que se abra estos cursos; para es-

F. E. T. E. se preocupa y se preocupará de los niños que no tienen pan

Otra labor se ha de sentir en los órdenes de la vida. La F. E. T. E. está en preocupación constante por el porvenir de los niños que se refugian en nuestros países una vez liberados de los garras del fascio. Puestos en contacto con los camaradas de la F. E. T. E. de Cataluña y con la iniciativa de «Ayuda Infantil de Paiguerá» hemos podido obtener para nuestros niños un lugar de reposo, de tranquilidad y alegría.

En Paiguerá, allí en la frontera francesa nos ofrecen un hotel. Las condiciones climáticas son inmejorables.

Las inmejorables condiciones del clima, y la belleza del paisaje no puede ser más halagador.

El «HOTEL TERMINUS», de Paiguerá, lugar de recreo de la gran aristocracia española pasa por obra y gracia de la F. E. T. E. ser el refugio de la infancia, de los niños necesitados.

El «HOTEL TERMINUS» tiene 66 habitaciones, teléfono, calefacción central, baños, duchas, campo de deporte y dos cuartos individuales por habitación.

Se dispone de una clase, al frente de la cual habrá un maestro.

Como estarán a dos pasos de Francia, se tiene el propósito de hacer excursiones por la Cordillera francesa, donde el pueblo francés espera acoger y abrazar a los niños refugiados.

De momento creemos que podrá ir una expedición compuesta por 30 niños, varones a ser posible y comprendidos entre los 8 y 14 años. Allí tienen su puesto todos los niños, lo mismo los de la U.G.T. que los de la C.N.T..

Todos, sin embargo, todos los niños necesitados sin importar su condición tendrán ayuda y protección en la F. E. T. E.

siga esta página la previa sobre este asunto y para hacer al soon posible otra expedición.

La Comisión

Informes: Basílica Royo-Castell del Pueblo, F. E. T. E. Barbastro.

Vistado por la Censura

Carta que el Director General de Primera Enseñanza, camarada Lombardía, dirige a nuestro Director.

Al Camarada Director del semanario F. E. T. E. Barbastro.

Salud: Desearía colaborar en nuestro semanario F. E. T. E. mas la labor qué sobrellevo en los actuales momentos es francamente abrumadora, aunque soportada con gusto dado que las actuales circunstancias exigen de todos el máximo esfuerzo, y me imposibilita el ayudarlos. Más adelante cuando las cosas se normalicen, colaboraré con el mayor agrado.

Vuestro y de la causa.

C. Lombardía.

Nuestros afiliados deben conocer y estudiar, la magnífica obra de Carlos Marx "La guerra civil en Francia".

Actualidad

La guerra sigue. Esta es la verdad. Y el triunfo del pueblo se va afianzando, seguro, sobre el pedestal de la victoria.

Hace falta no debilitar al enemigo ni solo fomentar el estatismo que pulula por el continente.

Y no se debilitará. Lo están demostrando este puñado de combatientes desatados de la F. E. T. E. que en momento tan calamitoso como el actual se lanza a la gran lucha al igual que otros muchachos jóvenes.

La columna de la F. E. T. E. va a llevar este primoroso divisa la espuma del valor. Son muchos los combatientes muchachos que ya figuran en la lista. Ven también combatirte militares. Sensible la mujer por comodidad, ha sentido en su pecho la llamada del deber y va allí dentro de la milicia; consciente del peligro y prevista de una殉mable para enfrentarla.

Adelante con vuestros hermanos combatientes. La suerte protegerá su espíritu.

COPIAADA 'AVANTAGE' 08-1950

Módulos a seguir

La Escuela no puede ser lo que fué. Ni puede ni debe serlo. No es balde España está sufriendo una crisis de una magnitud local, aplastante.

El sendero sanguinario y luminoso de nuestra lucha civil nos marca otras rutas pedagógicas. La Escuela tiene una gran obra. Tenía que ser algo más, algo así como sabiduría marxista, donde el niño recibiera lecciones de servicio ciudadano.

El valor de la Escuela marxista radica en el carácter del movimiento, de agilidad o de expresión que nace de un nuevo sentido de los años y de los hombres. Se visualiza al hombre dentro del cuadro social. El individuo solo es poco efectivo. El eje motor de todo el progreso se asienta firmemente en la conciencia o socialización de grupos o individuos, talleres y fábricas, canalizando al hombre en un punto convergente: en la providencia social.

Mediante una escuela como el maestro y la escuela cuando se hace una verdadera labor revolucionaria y consciente, se libera. Su valor más genuino, el clásico donde se gocen aquellos nuevos productos de cultura, es el trabajo orientado en una unidad de estudio y de apoyo mutuo. Solidaridad, en sus plazas. El nuevo maestro se ve obligado a coordinar estas escuelas para que el niño pueda sacarle de sus condicionantes y en línea constructiva y social.

Objetivo fundamental del maestro revolucionario es crear niños marxistas, niños que sean hijos de la cultura que es el conjunto de su amplio conocimiento en nuestro país. Escuela ciática. No es lógico ni revolucionario dejar la conciencia del niño a cualquier despotismo o a que se fije en el figura...

El niño tiene que ser fruto de la

nueva escuela, hijo de este movimiento glorioso que planta jalones de emancipación. ¿No es el principal móvil de este magnífico gesto del pueblo la obtención de una nueva sociedad? Siendo así, esto solo puede conseguirse con la escuela nueva. Niño marxista, como en Rusia.

Escuela controlada por el Estado marxista que nace y se consolida con los niños en la mano contra los ejércitos blancos e inspirada y sustanciada por maestros

HILACHAS

Distinguidos compañeros: Me parece será necesario subir a La Torre para leer con regularidad el semanario P. E. T. E. Siente ilusión por admirar los globos tal que pensamientos en él vertidos; pero con estos Arturo y golpes, digo remanentes de comunicación, me E. T., F. E., te pongo.

Erribauela

sueños. De su hacerlo se quita risión a la escuela y malogra miserabilmente los propósitos crónicos y de esta revolución marxista.

J. SAMPERIZ-JA

Donativos para el frente

Recibidos en P. E. T. E.

Recado de niños de Broto

» » niños » Almenante

Recado de niños de Ocaña

En los escuelas nacionales de bolígrafo de Cieza, regidos respetuosamente por los compañeros Lázaro Escrivá, Segundo Grado Pablo Gómez, Carmen de Pablo, Teresa Tomás, verificó en octubre último una suscripción, cuyo importe total de 250 pesetas fue invertido en lana, tela rasa, etc., con lo cual se han confeccionado por alumnos, ex-alumnos y maestros, 40 collares, 40 pañuelos blancos y 15 jarrones, que han entregado a la Redacción de P. E. T. E. para que sean remitidos a las banderas militares del frente.

Ilusiones perdidas... por J. Serón

